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Ребята, не знаете о какой базе идет 
речь? Всё вам надо рассказывать. А как 

же вы дальше будете? Учитесь самостоятельно добывать информацию! Но ничего, всему 
свое время. А сейчас – слушайте и не говорите потом, что не слышали!

В октябре были подведены итоги Всероссий-
ского конкурса выпускных квалификацион-
ных работ по электроэнергетической и элек-
тротехнической тематикам. Финал проходил в 
рамках Молодежного дня на Международном 
форуме «Российская энергетическая неделя – 
2023». Данный форум объединил и студентов, 
и школьников, которые обменивались опы-
том и идеями. Куда же без нашего участия? Я 
вам больше скажу, наша студентка оказалась 
в тройке лучших. Думаю, суть ясна. Поехали 
дальше.

О форуме, безусловно, можно много рас-
сказать, но моя цель иная. Организация на 
высшем уровне. Участникам было легко ори-
ентироваться на всех площадках форума. Но 
героиня нашей статьи – прекрасная Анна 
Сорокина – магистрантка направления под-
готовки «Электроэнергетические системы и 
сети». Девушка не только с отличием закон-
чила первую ступень высшей школы, но и ста-
ла серебряным призером конкурса! 

Сильная база
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«Было волнительно, но очень интересно впервые по-
бывать, а тем более принять участие в одном из кон-
курсов Российской энергетической недели. Я не могла 
даже предположить о таком положительном исходе, 
все ребята достойно представляли свои работы. Экс-
перты задали мне пару вопросов по данным в работе, 
которые у них вызвали сомнения.Знаю, что оценива-
лись методы, использованные в работе, новизна, а 
также практическая и теоретическая значимость. 

Было очень приятно войти в тройку победителей 
конкурса. Мне удалось достойно завершить обучение 
в бакалавриате. В связи с этим хочу выразить слова 
благодарности моему научному руководителю – до-
центу кафедры ЭЭСиС Иванову Игорю Евгеньевичу».

Отлично, поздравляем Анну с победой! Ура! 
Остался только один вопрос про «сильную 
базу». О чем же это я? А тут хотелось бы упо-
мянуть научного руководителя Анны – Игоря 
Евгеньевича. Он тоже когда-то был студентом, и 
также учился в ИГЭУ, который, кстати, окончил 
с отличием! Затем аспирантура, стажировка в 
США… Игорь Евгеньевич совмещал научную ра-

боту с работой в ИГЭУ и показывал себя как ква-
лифицированный, ответственный и грамотный 
преподаватель. Благодаря таким преподавателям 
наш университет дает сильнейшую научную базу 
студентам, которые в дальнейшем становятся от-
личными специалистами!

Алексей Кошечкин
1 - ЭЭ-3
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Студентки нашего университета одержали по-
беду в турнирах, где участниками стали не толь-
ко клубы из других городов, но и из других стран. 
В октябре прошел целый ряд масштабных сорев-
нований по баскетболу 3х3, в которых приняла 
участие наша сборная команда «Энергия ИГЭУ». Во 
всех соревнованиях наши спортсменки не оставля-
ли шансов противникам и занимали лидирующие 
позиции.

По итогам четвертого тура Кубка ГК «Росатом» 
по баскетболу 3х3 «Оранжевый Атом» самым цен-
ным игроком турнира стала Юлия Соколова, луч-
шим игроком была названа Елизавета Бондарчук 
(2-53). В числе лучших первого этапа «Лиги Друж-
бы Россия-Беларусь» оказались София Буторина 
и Александра Чупрова, представлявшие «ИГЭУ-
ЦССТ». Наши спортсменки вошли в символическую 
сборную  тура. 

Елизавета Бондарчук была признана и са-
мым  ценным игроком на Международном куб-
ке Ассоциации студенческого баскетбола 3x3 
в Москве. В турнире, помимо российских студен-
ческих коллективов, принимали участие клубы 
из Ирака, Монголии, Казахстана, Киргизии, Каме-
руна и Абхазии. Мы попросили Лизу рассказать, как 
давно жизнь её связана с баскетболом, и трудно ли 
совмещать профессиональный спорт и учебу.  

СПОРТ 2

Неутомимая «Энергия»

Баскетболом я занимаюсь с восьми лет и для меня спорт это жизнь, – 
рассказывает Елизавета. – К нам в школу пришел тренер, я тогда была 
во 2 классе. Он набирал команду. Спросил, кто хочет себя попробовать. 
Я и решилась. Думаю, что спорт почти никак  не отразился на моей уче-
бе. Все относились с пониманием. А в сборную ИГЭУ попасть не состави-
ло труда, так как тренером сборной является тренер баскетбольной 
команды «Энергия», в котором я играю.

Отметим, что наставником «Энергии» по баскетболу 3x3  с недав-
него времени стал Мастер спорта по баскетболу Владимир Жигилий. 
Опытный тренер убежден, городу нужен свой профессиональный 
клуб по данной дисциплине, чтобы игроки могли целенаправленно 
готовиться к матчам на специальной площадке. 

Лиза еще не знает точно, свяжет ли свою жизнь со спортом. Но 
в одном девушка уверена – покидать она этот спорт не планирует и от 
следующих лет в спорте ждет в первую очередь роста себя как игрока 
и продвижения карьеры дальше.

От всей души желаем нашим девушкам командного духа и 
только побед!  

Мария  Апухтина
2 - 48
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Алексей Кошечкин

Внимание! В начале октября завершился IV этап 
Кубка России по пулевой стрельбе из пневматиче-
ского оружия. В соревнованиях приняло участие 
более 150 человек из 17 регионов Российской Фе-
дерации, среди которых было немало чемпионов. 
Местом проведения столь масштабных соревно-
ваний стал большой спортивный зал Ивановского 
энергоуниверситета. 

Второй год подряд ИГЭУ принимает на своей 
площадке Кубок России по пулевой стрельбе. Орга-
низацию соревнований обеспечили Министерство 
спорта РФ, Стрелковый Союз России обществен-
ной организации Федерации пулевой и стендовой 
стрельбы и ДОСААФ России. В программу были 
включены упражнения по пулевой стрельбе из пи-
столета и пневматической винтовки. Под эти цели 
был полностью переоборудован большой спортив-
ный зал университета. 

Мы обратились к главному судье соревнований  
– спортивному судье Всероссийской категории 
по пулевой стрельбе, сотруднику ИГЭУ А.Г. Май-
орову и выяснили, как проходили соревнования, 
сколько было организованно мест для стрельбы 
и как они были оснащены. «По правилам сорев-
нований, – отмечает Андрей Германович, – если 
проводятся крупные старты, то техническое обе-
спечение предоставляет стрелковый союз России 
– компьютерную технику, специальные мишенный 
установки, которые при помощи лазера оценива-
ют результат с десятыми долями. Самый высокий 
результат 10,9. Это очень точный и объективный 

Кто-то стрелял?
подсчет результатов. Можно вы-
полнить нормативы на Мастера 
Спорта, Мастера спорта между-
народного класса. Все это будет 
зарегистрировано и спортивные 
звания присвоены».

Еще Андрей Германович при-
знается, что в прошлом году были 
небольшие опасения за прове-
дение соревнований, поскольку 
все было впервые. Однако в этот 
раз был и опыт, и  поддержка 
со стороны вуза и организаторов. 
Как утверждает главный судья, 
большинство спортсменов уже 
принимали участие в соревнова-
ниях и все прошло на «отлично».

Теперь о самом главном. За Кубок в этом году бо-
ролись ребята, обучающиеся в нашем вузе – Дарья 
Кондратьева (5-12) и Ренат Измайлов (1 -12А). На-
ряду с именитыми спортсменами, наши студенты 
достигли высоких результатов в личном зачете в 
упражнении «Пистолет пневматический, 10 м». К 
сожалению, по словам Андрея Германовича, Дарья 
немного переволновалась, но завершила соревно-
вания с хорошим результатом. В командном и лич-
ном рейтинге Ренат на 16 месте, а Дарья на 32 ме-
сте. 

Ребята большие молодцы! Занять первые места 
не удалось, но они не отчаиваются, потому что 
дальше – больше! Все в ваших руках, удачи!

СПОРТ

Продолжение на стр.5

SEMPER_IN_MOTU 
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Спортсмен ИГЭУ стал серебряным призером 
Кубка России по пауэрлифтингу (троеборью 
классическому), который проходит 10-14 октября 
в Туле. Олег Голубев (2-34М) занял 2 место в весо-
вой категории до 59 кг, уступив лишь Заслужено-
му Мастеру спорта России, победителю и призеру 
Мировых и Всероссийских соревнований Сергею 
Федосиенко. Олег собрал сумму 465 кг и выполнил 
все необходимые условия для присвоения звания 
Мастера спорта России. Тренеры: Ефремова Н.В., 
Лебедева Е.В., Бровин А.С.

Дарья: 
– В общей сложности в стрелковом спорте я 9 лет. Однако во время 

обучения в универе совмещать серьезное занятие спортом и учебу выдалось 
невозможным. Сейчас тренируюсь только когда необходимо выступить 
на соревнованиях. В школьные годы временем располагала, поэтому могла 
позволить себе ездить на множество соревнований в разные города. Чемпи-
онат расценивала как дополнительный опыт, так как уже давненько не уча-
ствовала в столь масштабных соревнованиях.

Первый вид спартакиады вузов Иванов-
ской области 2023/2024 года пройден на 
«отлично»! 

5 октября в парке Харинка прошел легкоат-
летический кросс на 3 и 5 км. Наша женская 
сборная заняла 1 место, причем Марина Орло-
ва в этих соревнованиях стала победителем 
среди 50 участниц. Парни уступили сборной 
МЧС и стали серебряными призерами. 

Тренеры: Гильмутдинов Ю.В., Сафина Н.Ю., 
Бородулина О.В. Кустов А.Ю. 

Начало на стр. 4

Ренат: 
– У нас в городе достаточно редко проводят соревнования такого уров-

ня, а участвовать во всех их видах очень интересно. Было много соперников, 
с кем хотелось побороться. Были и те, на чью работу можно было посмо-
треть и что-то отметить для себя. От этих соревнований хотелось полу-
чить удовольствие, понаблюдать за спортсменами, которые сильнее меня 
и показать свой результат тренировок. Конечно из за учебы мне пришлось 
сократить количество тренировок, но готовился на результат немного по-
больше, а так 547 очков - это больше чем мужской первый разряд.

Алексей Кошечкин
1 - ЭЭ-3
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Продолжение на стр. 7

КОНКУРС

Ни для кого не секрет, что ежегодно в нашем 
городе проходит конкурс «Ивановская красави-
ца». Сотни молодых девушек бросают привычный 
быт, вооружаются женственностью, собирают 
в кулак элегантность, расчехляют парадное «об-
мундирование» и идут за победой. Да, это война! 
Война против собственных страхов, неуверенности 
в себе, зажатости и скованности. Война сильнейших 
из слабого пола.

Конечно, среди конкурсанток есть и студентки 
Ивановского государственного энергетическо-
го университета, ведь их характер закалён года-
ми постижения трезвых и точных наук, а значит 
по части планирования и самоконтроля им нет 
равных…

Итак, наш университет на этом трехмесячном 
празднике богемы представила студентка группы 
1-33М Кристина Дудина. Сама девушка признается, 
что принимала участие в конкурсе еще в прошлом 

НЕТ ТЯЖЕЛЕЕ РАБОТЫ, ЧЕМ СТАРАТЬСЯ 
ВЫГЛЯДЕТЬ КРАСИВОЙ С ВОСЬМИ УТРА 
ДО ПОЛУНОЧИ                           (Бриджит Бардо)

году, однако по личным причинам не смогла вы-
ступить в финале. Но, несмотря на, казалось бы, не-
задавшийся дебют, решила «довести начатое дело 
до конца». Это ли не поразительная целеустрем-
ленность?

Конечно, на пути к финальному шоу «Красивая 
история», ведущим которого стал Дмитрий Кол-
дун, девушкам пришлось пройти и огонь, и воду, и 
медные трубы в виде собеседований, тренингов и 
мини-номинаций, таких как: «Мисс Блогер», «Мисс 
Стиль», «Мисс Талант» и многих других.  Наша пре-
красная представительница удостоилась звания 
«Мисс Артистизм». 

По традиции, конкурс в этой номинации прово-
дился в ресторане ROTARU. Задачей участниц было 
выбрать известного певца, проработать образ и ис-
полнить песню, продемонстрировав свои таланты 
к искусству перевоплощения.

Девушки представили таких артистов как Zivert, 
Нюша, INSTASAMKA и других. Выбор Кристины 
пал на известную певицу Maruv и её композицию 
«Drunk Groove». «Очень хотелось поэксперимен-
тировать с этим образом, потому что мне нравит-
ся исполнительница, её харизма, вокал, красота. 

Красивая история
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От выступления я осталась в восторге. Испытала массу 
эмоций», –   призналась девушка.

Конечно, в рамках конкурса проходили не только 
подлежащие обдумыванию, подготовке и репетициям 
номинации, но и спонтанные, например «Мисс Диско». 
Участницам предстояло выйти из зоны комфорта, тан-
цуя под случайную музыку на глазах жюри, зрителей 
и прохожих. Наша участница признается, что это было 
самым сложным. 

По прошествии нескольких недель, посвященных 
разнообразным проверкам на способности, началась 
активная подготовка к финалу, в рамках которой 
с девушками работали даже актеры ивановского дра-
матического театра. Кому, как не им знать секреты хо-
рошего выступления – умение преподнести себя, быть 
уверенной и яркой!

Кристина не раз участвовала во внутривузовских 
концертах и фестивалях, покоряя своим вокалом и 
обаянием целый зал. Не устояли перед её чарами и ор-
ганизаторы «Ивановской красавицы», предложив вы-
ступить на отчетном концерте. 

«Было очень волнительно, – отметила конкурсант-
ка. – Я поначалу не осознавала, что происходит. Все куда-то бегут, торопятся... Нужно было собраться с 
мыслями, потому что я выступала с песней Елены Ваенги «Снег». Я исполнила композицию в номина-
ции «Мисс Талант» и ее взяли на финальное шоу!»  

Сколько бы ни было у конкурсов красоты почитателей или ненавистников, остается фактом то, что 
это огромный опыт постижения самих себя. Это отличный шанс попрактиковать-
ся в обворожительной женственной походке, уверенности, грамотной речи, уме-
нии держаться в обществе, быть яркой и привлекать внимание, то есть в состав-
ляющих понятия «женщина» и «леди».

Начало на стр. 6

Юлия 
Дюдькина
4 - 29
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Глазами студентов

ОКБ «Аэрокосмические системы» (г. Дубна Москов-
ской области).

Максим Голубев (4-36):
«Этот город не зря прозвали городом науки. Каждый 

день хочется идти на работу, чтобы узнать что-то новое 
о своей будущей профессии. Начальство и наставниче-
ство тут на высшем уровне. Они стремятся научить и 
воспитать новое поколение электромехаников. Кстати, 
интересный факт, в коллективе работаю два бывших вы-
пускника нашей группы. Люди, которые несколько лет 
назад окончили институт, уже сейчас являются профес-
сионалами нашего дела. Спасибо родному факультету 
за крутую возможность получить дополнительные зна-
ния и умения в своей профессии. С уверенностью откры-
ваем новые горизонты, как будущие специалисты!»

Производственная практика это не только важная составляющая в подготовке 
будущих инженеров, но и возможность попробовать собственные силы в предстоящей 
профессиональной деятельности.

7

«ЕвроХим Северо-Запад» (г. Кингисепп Ленин-
градской области).

Ирина Девяткина (4-35):
«Мы все под большим впечатлением от масшта-

ба цеха. Поражает, что даже при таком серьезном 
производстве территория выглядит очень чистой 
и опрятной. Очень хороший коллектив, молодые 
ребята - наши кураторы, многие из которых недав-
ние выпускники ЭМФа, создали для нас отличное 
впечатление от Еврохима. Каждый студент ИГЭУ 
может найти на этом производстве, ту специаль-
ность, которой он готов посвятить не только годы 
обучения, но и связать свою дальнейшую карьер-
ную жизнь».

АО «Интер РАО – Электрогенерация» Джуб-
гинская ТЭС (Краснодарский край).

Владимир Цаплин (4-2):
«Жили мы на побережье Черного моря. Кроме 

того, на период практики были официально трудо-
устроены, получали заработную плату и компен-
сацию стоимости проезда к месту прохождения 
практики и обратно. Для нас это не просто прак-
тика, но и первая запись в трудовой книжке. Так 
сказать, начало энергетического стажа. Я горжусь 
тем, что моя первая работа в компании «Интер 
РАО». На станции в турбинном цехе нам рассказа-
ли об оборудовании, показали сами турбины. Спе-
циалисты подробно ответили на все интересую-
щие нас вопросы».
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ЮМОР

В ИГЭУ объявили монополию на печать студенческих работ. Печать курсовых, от-
четов по лабораторным и практике, а также другие виды печати возможны теперь 
ИСКЛЮЧИТЕЛЬНО в стенах вуза. Работы, напечатанные где-либо еще, кроме ИГЭУ, не 
будут приниматься преподавателями, начиная со следующей недели. 

Приносим извинения за предоставленные неудобства.

МОНОПОЛИЯ В ВУЗЕ!

«Клуб экстремального программирования» – прекрасное место, где ветераны 
спортивного программирования учат решению сложных задач любого желающего 
с нуля. Впрочем, объединение решило провести реформу, став по настоящему экс-
тремальным. Теперь вас научат С++ в прыжке с парашютом, С# на лыжных гонках 
и Python’у под водой. 

Ну что, любители острых ощущений, покодим?

Всегда ваши редакторы Панорамы ИГЭУ: Егор Трошин, Савелий Лебедев, Софья Зайцева

Актер в течение лекции и одного семинара научит студентов молчать в камеру, при-
стально смотреть на людей, приковывать к себе внимание и не умирать в конце пары. 
Кроме того, самый крутой молчун получит еще и билет на показ фильма «Барби». 

Занятия актер будет проводить в аудитории Б-302 с 22:00. 

Уведомляем: в новом бассейне ИГЭУ горячая вода будет только для тех, кто 
заканчивает сессию без троек. Если у вас есть тройки, то можете рассчитывать 
только на холодную воду. По неподтвержденным данным, отличники могут и 
вовсе рассчитывать на джакузи!

ПРО БАССЕЙН

ПАРЫ ПО ОСНОВАМ ДЕЛОВОЙ КОММУНИКАЦИИ БУДЕТ ВЕСТИ РАЙАН ГОСЛИНГ

«КЛУБ ЭКСТРЕМАЛЬНОГО ПРОГРАММИРОВАНИЯ» СМЕНИТ НАПРАВЛЕНИЕ

ПАНОРАМА ИГЭУ

В рамках последнего обновления карт Яндекс на дорожках добавятся пешеход-
ные пробки. Новая функция будет тестироваться на наиболее оживленных местах 
России. Среди таковых – Шабан, пекарня «Русские пекари», буфет и столовая ИГЭУ. 
Для теста новой функции необходимо всего лишь обновить приложение. Новая 
функция заметно поможет в навигации студентам по местам общепита, позволит 
грамотно подобрать время перекуса.

НА КАРТАХ ЯНДЕКС ОТМЕТЯТ ПРОБКИ В МЕСТА ОБЩЕПИТА

Дамы и господа, мы подготовили для вас самые 
свежие и правдивые новости о событиях в нашем 
университете. Это все реальность, в которой мы 
живем. Но не забывайте, что  издание у нас сати-
рическое, и все новости здесь шуточные. А если 
есть совпадения, то это банальная случайность.


